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Молодые журналисты, блогеры, лидеры мнений и руководители молодежных 

общественных объединений 18 ноября посетили Школу гражданской журналистики 

«МедиаСфера» на базе Национальной библиотеки, передает корреспондент 

агентства «Минск-Новости». 

 

Школа гражданской журналистики «МедиаСфера» – это большой 

образовательный проект, направленный на консолидацию молодых 

журналистов и повышение их медиаграмотности. На однодневном интенсиве 

собрались блогеры и лидеры молодежных объединений из разных регионов 

Беларуси. 

 



 

– Кардинально поменялся медиаландшафт, и сейчас на нем присутствуют не 

только профессиональные производители контента, то есть журналисты и 

редакции. Огромный пласт информации, мнений, эмоций делают наши 

гражданские коллеги, те, кого мы называем блогерами. И не сотрудничать с 

ними мы уже не можем. Поэтому мы ищем площадки для взаимодействия, 

как работать вместе с ними по наиболее важным для общества темам вроде 

экологии, защиты животных, градостроительства, политики. Думаем, как 

приблизить блогеров к журналистским этическим стандартам, как обучить 

их проверке достоверности того или иного факта. Это взаимный интерес: 

блогеры хотят уметь снимать, показывать, комментировать, иметь доступ 

к экспертам. А мы у них учимся их эмоциональности, умению продвигать 

контент в новых медиа, – отметил председатель правления ОО «Белорусский 

союз журналистов», генеральный директор агентства «Минск-Новости» 

Андрей Кривошеев. 

 

Как должны развиваться медиа в наше время? Каким видится будущее 

журналистики в постпандемическом мире? Какие существуют алгоритмы 



информационной безопасности? Как журналисты и блогеры могут 

взаимодействовать? Приглашенные эксперты поговорили на эти темы и не 

только. А ребята задавали свои вопросы, высказывали предположения и 

обменивались мнениями. Речь зашла даже об искусственном интеллекте, 

который одни любят, а другие боятся. Впрочем, и на эту тему у спикеров было 

свое мнение. 

 

– Нейросеть может и изменит что-то, но не все. Общественные законы 

будут работать, как и всегда. Какие-то процессы ускоряются, в чем-то наша 

работа станет легче. Например, в той же библиотеке. Люди сейчас 

разучились читать, разучились искать информацию, а потому удобная вещь 

– чат-бот, способный по обрывочным фразам с помощью нейросети 

составить толковый запрос и найти произведение. Это новая технология, и 

как любая из них она несет в себе и добро, и зло. Но через год-два станет 

совершенно привычной, – выразил мнение председатель РГОО «Белорусское 

общество «Знание», генеральный директор Национальной библиотеки 

Беларуси Вадим Гигин. 

Среди событий Школы – панельная дискуссия о гражданской журналистике, 

лекция о работе информационного цикла в медиа, семинар по OSINT. В 

результате молодежь не только смогла расширить свой творческий потенциал, 

но и получила определенное представление о современных медиа и вызовах, с 

которыми они сталкиваются. 

 



 

– Я бы хотел донести, что все всегда нужно делать вместе. Если у тебя как 

минимум есть идея, ты сумел вокруг себя собрать людей, которые тоже 

горят этой идеей, – все получится. Поэтому, когда мы говорим об 

объединении журналистов и блогеров, надо понимать, что это не для того, 

чтобы выпускать больше контента. Это должно быть единение с целью 

продвижения конкретных тем, конкретных мыслей, проектов, – рассказал 

руководитель Всероссийского движения «Вдохновители» Алексей Чумаков. 

 

 



 

К слову, такое мероприятие для молодых медиаспециалистов проходит не 

впервые.  Организатором проекта выступает  СКОО «Движение Союз» в 

партнерстве с РГОО «Белорусское общество «Знание» при поддержке 

Правительства Москвы, Белорусского союза журналистов, Департамента 

внешнеэкономических и международных связей города Москвы и 

Московского дома соотечественника. 

 

– В нашем изменчивом мире сильно возрастает роль гражданской 

журналистики. Когда мы говорим о едином инфопространстве Союзного 

государства, то своей миссией ставим принести и в Беларусь лучшие 

существующие практики. Хочется поделиться лучшими наработками с 

белорусской аудиторией, с теми, кто только приходит в профессию. Будущее 

будут определять профессионалы своего дела, будь то блогеры или 

профессиональные журналисты. Мы работаем в открытом формате, 

доступны все темы и все вопросы. Ребятам это полезно, как бы ни сложилась 



их дальнейшая карьерная траектория, – добавил председатель общественного 

объединения «Движение Союз» Сергей Лущ. 

 

Фото Сергея Лукашова 

Смотрите также: 

https://www.youtube.com/watch?v=v2TeqX5vh9o 

https://www.youtube.com/watch?v=vOBByNp6Rk8 
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